

Nota de prensa

CSIC comunicación

Tel.: 96 362 27 57

València, 11 de mayo de 2023

Proyecto Meitner presenta la exposición "Pioneras" con la colaboración de la artista Mónica Mura

- La exposición muestra el legado sobre algunas científicas de la física nuclear y de partículas
- "Pioneras" está ubicada en la Casa de la Ciència del CSIC y en el Parc Científic de la Universitat de València

El Proyecto Meitner de divulgación de ciencia y género del Instituto de Física Corpuscular (IFIC), centro mixto del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y la Universitat de València (UV), lanza por primera vez en formato presencial una exposición sobre pioneras de la física nuclear y de partículas. La exposición cuenta con la colaboración de la artista italiana Mónica Mura y refleja el legado de algunas de las más grandes científicas nucleares a través de una selección de imágenes, textos y vídeos.

La exposición "Pioneras" reúne las obras ganadoras y seleccionadas de las tres ediciones celebradas del concurso Express-Arte ConCiencia y cuenta con una colección de obras propias de la artista. Ambas partes están diferenciadas y se expondrán en dos espacios distintos, uno perteneciente a la Universitat de València y otro al CSIC, con el objetivo de crear un diálogo de ida y vuelta entre ambas localizaciones y reflejar la naturaleza mixta del IFIC y cuenta con el apoyo de la Unitat d'Igualtat de la Universitat de València.

La primera parte de la exposición, que engloba las obras ganadoras del concurso y cuenta con una pieza de Lise Meitner creada por Mónica Mura, está ubicada en la entrada del Salón de Actos del Edificio de Cabecera del Parc Científic de la Universitat de València. La segunda parte de la exposición cuenta con una colección de obras producidas por Mónica Mura sobre grandes mujeres de la física nuclear y de partículas, y se encuentra en la Casa de la Ciència del CSIC. Ambas partes de la exposición están disponibles hasta el 30 de junio de 2023.

Como actividades paralelas a la exposición, el 7 de junio se ofrecerá la proyección del documental *Picture a Scientist* a las 19 h. en la Casa de la Ciència del CSIC. Al finalizar se ofrecerá una mesa redonda para invitar al debate con el público formada por personal investigador del IFIC.

Además, desde Proyecto Meitner se está impulsando la itinerancia de la exposición y se



está generando material divulgativo para seguir impulsando y visibilizando este proyecto de Arte, Ciencia, Igualdad y Educación dirigido a centros educativos, asociaciones o entidades interesadas en acogerla.

Sobre Mónica Mura

Mura es una artista interdisciplinar, performer y artivista. Estudió en su país natal, Italia, donde se doctoró, por la UNITO Turín, con el título de Dottoressa magistrale in D.A.M.S., Discipline dell'Arte, della Música e dello Spettacolo, en la especialidad de Lenguaje Multimedia. Sus trabajos artísticos analizan las relaciones entre memorias, géneros e identidades teniendo como punto de partida su investigación sobre los paradigmas de poder y control social y político, en el ámbito de lo íntimo, personal, colectivo, privado y público.

Durante su larga trayectoria profesional, ha participado en numerosos actos para promover la visibilidad de la mujer en la producción cultural y en proyectos de lucha contra la violencia de género. Sus contribuciones artísticas se han visto reconocidas internacionalmente a través de diversos galardones, premios, becas y residencias.

Proyecto Meitner

La exposición "Express-Arte ConCiencia - Pioneras" está enmarcada en la iniciativa de divulgación "Proyecto Meitner. Recordando a Lise Meitner", un proyecto impulsado por el Instituto de Física Corpuscular, que cuenta con la colaboración de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, perteneciente al Ministerio de Ciencia e Innovación. Con esta iniciativa, el IFIC pretende recuperar y revalorizar la contribución de las grandes pioneras de la física nuclear y de partículas a través de la figura de Lise Meitner.



Presentación de la exposición "Pioneras" en la Casa de la Ciència del CSIC. Créditos: Casa de la Ciència.